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Un homme arrive vers Jésus, tout essoufflé : il se jette à ses 
pieds : bon maître, que dois-je faire pour une vie qui soit 
éternelle ? Tu connais les commandements. Oui, oui tout cela, 
je l’ai fait depuis ma jeunesse. Alors, nous dit le texte, Jésus fixa 
sur lui son regard ; il l’aima… Eh bien, une seule chose te 
manque : va, vend ce que tu as, donne-le aux pauvres. Le reste 
est en ordre. Et viens avec moi. Je retire de cet évangile un appel 
pour nous : Dieu nous envoie des hommes et des femmes, des 
jeunes de tous âges et nous demande de les accueillir, de les 
aimer et de les initier à la foi chrétienne : c’est un défi pour la 
paroisse. C’est la mission.  
Avec les mots de l’évangile et ceux de notre évêque dans sa 
lettre Espérance et Fraternité, nous avons une belle feuille de 
route ; nous fixons notre regard sur notre paroisse et nous 
l’aimons. Je vous propose maintenant un rapide état des lieux en 
9 points pour voir où nous en sommes sur la Ste Famille.  
Il y a des choses qui ont bougé :  
1/ Notre projet missionnaire qui a été promulgué en 2019. 
Nous l’avons mis en œuvre autour de l’accueil dans les 
communautés, pendant une année. Avec un certain succès. 
Puis le Covid est arrivé, la vie paroissiale a été interrompue, tous 
les élans etc. et notre projet est tombé en sommeil, comme la 
belle aux bois dormant. Nous avons repris cela la semaine 
dernière avec Marie Pascale Saubiez, du diocèse, qui est venu 
nous aider à faire le point. Nous allons reprendre cela.  
2/ La communication : le journal paroissial Rencontres. 
Après une longue réflexion au conseil pastoral et au conseil 

économique de la paroisse, nous avons décidé d’arrêter sa 
parution. Ce n’est pourtant pas le moment d’interrompre la 
communication. 3 outils principalement : nous avons opté pour 
l’application OClocher, accessible sur le smartphone et nous 
pouvons suivre le fil d’actualité de la paroisse. A télécharger… 
Elle remplace la Newsletter, ou lettre d’informations paroissiale 
que nous avons fait paraître jusqu’à début août dernier. Nous 
gardons en plus le site internet de la paroisse, et surtout la 
Feuille hebdomadaire papier qui vous est chère, chaque 
semaine.  
3/ Sur la vie dans les différents clochers communautés : 
nous voyons que des personnes ont quitté les bancs de nos 
assemblées, ou certaines activités dont elles s’occupaient, du 
fait de leur grand âge ou de la maladie. Il nous appartient de ne 
pas les oublier et de nous préoccuper d’elles, pourquoi pas de 
prendre des nouvelles et de leur rendre visite. Nous leur devons 
beaucoup. Qu’elles soient remerciées. Des personnes arrêtent, 
d’autres continuent ou reprennent le relais. J’ai commencé à 
appeler des personnes pour étoffer nos équipes chargées des 
funérailles, que ce soit dans les 6 communautés ou au 
crématorium de la Balme. C’est tout un travail de rencontre, où 
l’on accueille la peine des familles endeuillées et où l’on prépare 
avec elles une belle célébration de funérailles. C’est un lieu de 
mission, car souvent nous nous adressons à des personnes 
assez éloignées de la vie de notre paroisse. Actuellement, il 
nous manque encore des forces pour ce service. La vie de nos 
communautés, c’est aussi la préparation et l’animation des 
messes, pour lesquelles il faut du sang neuf. 
4/ Que dire sur les liens entre nous dans les communautés ? 
courant juin nous avons réuni les gens de la Combe, pour nous 
connaître, nous donner des nouvelles et organiser le balayage et 
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l’entretien de l’église. Un moment bien sympathique qui s’est 
terminé par un bon moment convivial autour d’un verre. Dans les 
autres communautés, nous poursuivrons ce type de rencontres 
dans le courant de l’année. Pour information, sur la Combe, 
depuis le décès de Dominique Givelet qui occupait le 
presbytère, nous avons ouvert celui-ci à une maman albanaise 
et ses 2 filles, en situation de précarité.  
Je pense aussi à la petite communauté qui se retrouve à l’Ehpad 
pour la célébration de la messe une fois par mois, avec le P. 
Sancey. 
5/ Notre été a été marqué pour la seconde année consécutive 
par la présence du P. Giono, venant du Bénin. Son témoignage 
de foi et son énergie nous ont vraiment interpellés. Son activité 
solidaire également, dans son pays, auprès des enfants 
pauvres. Une association SOLIDARITÉ74 a été créée. Nous 
l’avons déjà soutenu financièrement et nous allons poursuivre. 
6/ La pastorale des jeunes et des familles : ça commence dès 
le plus jeune âge avec l’éveil à la foi et la catéchèse. Grande 
nouveauté cette année : des dimanches matin complets dédiés 
à la catéchèse et à la messe en famille. Une fois par mois 
comme aujourd’hui, c’est tous ensemble que nous allons vivre 
un temps de foi et de fraternité avec petits et grands, entre 9h et 
12h. L’orchestre en profitera pour répéter et animer la messe de 
11h, toujours à Sillingy. Et nous essaierons de faire des 
propositions variées pour le temps avant la messe. Pour les 
ados, il y a la proposition d’aumônerie et le démarrage 
aujourd’hui même de la préparation à la confirmation, avec les 
autres paroisses voisines. Ils sont actuellement à Villaz sur la 
paroisse St Marc. 

7/ Pour les familles qui demandent le baptême de leur enfant ou 
les fiancés qui veulent se marier, nous nous sommes rendu 
compte qu’il y avait de grandes lacunes sur la foi chrétienne et 
sur ce qu’est l’Église. Nous avons décidé de mettre en place à 
partir de 2025 une formation chrétienne de base : 4 rencontres 
sur un temps assez court, avec pour titre : Venez & Voyez.  
8/ Une mention au sujet de la solidarité et des finances :  
Actuellement, des actions de solidarité sont menées au long de 
l’année : ventes de brioches, pour l’Epanou, actions de carême, 
permanence d’accueil du Secours Catholique.  
Vous le savez, l’Église vit de l’offrande des fidèles, 
principalement lors des quêtes organisées lors des 
sacrements : messes, baptêmes, mariages, funérailles. Ceci 
assure globalement le fonctionnement de la paroisse et le 
salaire de la secrétaire. Pour le traitement des prêtres, il y a la 
collecte du DENIER de l’Eglise. Les anciens avaient l’habitude 
de donner régulièrement. Il n’est pas sûr que les plus jeunes 
aient pris ce réflexe. Nous avons eu des rencontres au plan du 
diocèse et au plan national pour voir comment sensibiliser les 
nouvelles générations à ce geste vital pour la vie de l’Église en 
Haute Savoie. 
9/ Dernier point : 2025 sera une année importante pour nous 
puisque nous fêterons les 20 ans de la Paroisse de la Sainte 
Famille de la Mandallaz. Nous verrons comment célébrer cet 
événement. 
On peut dire au vu de tout ceci que l’Esprit Saint ne nous 
abandonne pas. Gardons la foi, prions pour notre paroisse et 
pour le monde, et pour reprendre les derniers mots de notre 
évêque dans sa lettre : attachons-nous au Christ. Amen 


